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¡Buena por esa!

El huevito del billón de pesos

Por Amylkar D. Acosta

Por Horacio Brieva

Ecopetrol acaba 
de revelar sus 
resultados ope-
racionales del 

primer semestre de este 
año, los cuales son muy 
alentadores. No obstante 
que su producción viene en 
picada, desde los 706.100 
en 2020 a los 668.400 en 
2021, para el mismo perío-
do, la utilidad neta pasó de 

Barranquilla nece-
sita árboles. Más 
de los que tiene 
hoy. Necesita pai-

sajismo para mejorar la es-
tética urbana. Necesita más 
zonas verdes. Necesita par-
ques grandes. Nada de eso 
está en discusión, pues se 
requiere adaptar la ciudad 
al calentamiento global. 
Hay que bajar la tempera-

Preguntas varias El primer grito

A riesgo de parecer reiterati-
vo, necesario es insistir en 
reivindicar el derecho, y a la 
vez deber, de preguntar. El 

que no pregunta ni aprende ni llega a 
Roma. No sé si me alcance para llegar 
a la “ciudad eterna”, pero por lo menos 
se intenta:

¿Se perdieron 70 mil millones de pe-
sos en el MinTIC sin que se asuma un 
costo político? ¿Los organismos de 
control ya iniciaron investigación for-
mal? ¿Quién o quiénes están detrás de 
la Unión Temporal a la que el MinTIC 
adjudicó ese multimillonario contrato 
amparado en pólizas falsas? ¿Por qué, 
en un mínimo y lógico gesto que hasta 
terminaría por hablar bien de ella en 
un país en donde nadie asume la res-
ponsabilidad que le toca, no renuncia 
la ministra?

Nadie dice que no sea necesario velar 
por el medio ambiente y el paisajismo, 
pero… ¿En estos momentos era nece-
sario e imprescindible comprometer 
en arborización recursos públicos y 
vigencias futuras que suman un billón 
de pesos? ¿Qué tan transparente fue 
ese proceso? ¿Por qué se gestionó y fir-
mó con aparente celeridad? ¿Cuántas 
propuestas se presentaron? ¿Cuál fue 
el criterio de selección de la ganadora? 
¿Quién o quiénes seleccionaron? 

Y ligado con lo anterior y por el tema 
de las vigencias futuras, ¿Cuál es el 
estado real de las finanzas del Distri-
to? ¿Cuánto porcentaje de vigencias 
futuras está comprometido? ¿Qué 
compromisos de recaudo adquirimos 
como ciudad? ¿A quiénes y cuánto se 
le debe?

Y aprovechando para preguntar por 
temas viejos: ¿En qué quedó lo del Me-
gatanque? ¿Sabemos algo del Oso Yo-
gui? Del original sabemos que está en 
Jellystone con Bubu. Del otro, nada.

Asuntos varios: Luego de tantos fra-
casos estrepitosos y dinero público 
malgastado en utilizar adoquines en 

Es después de treinta años 
aproximadamente el primer 
grito rebelde que se escucha en 
Cuba, en plena Plaza de la Re-

volución, hace pocos días, lanzado por 
quienes decidieron por fin pedir liber-
tad, respeto por los derechos humanos, 
apertura económica, comida, medicinas, 
comunicaciones, no interferencias a las 
remesas desde todas partes del mundo. 
Jóvenes, maduros, ancianos. No impor-
ta: gritaron, protestaron, se enfrentaron 
a la autoridad y esta, como siempre, les 
respondió con la arbitrariedad, la violen-
cia y parece ser hasta ahora, un muerto.

¿Qué hay, qué había ahora y antes en 
Cuba? La entrega al Comunismo que al 
principio Fidel negó y después convirtió 
en su estandarte para sacrificar a su pue-
blo y enfrentarse al mundo. Desapareció 
la clase media, un cerrado grupo de privi-
legiados al poder con las mayores como-
didades y el resto, el pueblo oprimido no 
tuvo ni tiene la más mínima oportunidad 
de opinar. Por eso el pueblo se resignó, a 
todos se les veía la tristeza en el rostro y 
en sus palabras y en miles la resignación 
ante la desgracia.

Éramos presidente de la Confederación 
de Turismo de América Latina, la más 

los $160.000 millones en el 
primer semestre de 2020 
a los $6,81 billones, supe-
rando incluso la del 2019. 
¡Buena por esa!

Ello se explica en gran 
medida por el comporta-
miento de los precios in-
ternacionales del crudo, los 
cuales se incrementaron en 
más del 40 % con respec-
to a su cotización del año 
anterior, promediando los 
USD69 el barril de la refe-
rencia Brent. A ello se vino 
a sumar la apreciación del 
dólar que ha llevado la tasa 
de cambio a un promedio 
en el primer semestre de 
este año de $3.691.

A este resultado han con-

tribuido también, y de qué 
manera, la mayor eficiencia 
tanto en la operación, lo-
grando bajar el umbral del 
“dolor” a partir del cual le 
es rentable extraer el barril 
de crudo hasta los USD30, 
así como su gestión co-
mercial, logrando reducir 
el descuento con respecto 
a la cotización internacio-
nal de su canasta de crudos 
desde los USD10 por barril 
hasta los USD4, al tiempo 
que, ante la contracción del 
mercado estadounidense, 
se abrió su propio nicho en 
el mercado asiático, destino 
actual del 49 % de sus ex-
portaciones (¡!)

Desde luego que este 

buen resultado favorece las 
finanzas de Ecopetrol y de 
paso a las de la Nación que, 
al paso que vamos, el repar-
to de dividendos a sus ac-
cionistas pasaría de los $1,7 
billones de este año a los $6 
billones el año entrante y, 
como es obvio, un mayor 
recaudo por concepto de 
impuesto de renta prove-
niente de la estatal petro-
lera y de contera también 
se beneficiarán las entida-
des territoriales, al percibir 
mayores regalías que el año 
anterior. 

Claro está, este buen des-
empeño de la empresa no 
puede llevar a sus directivas 
a obnubilarse y perder la 

perspectiva hacia el futuro 
de los hidrocarburos, cuya 
suerte está echada desde 
que en el 2015 se aprobó el 
Acuerdo de París contra el 
cambio climático y el mun-
do empezó a darle la espal-
da a los hidrocarburos. 

Desde entonces, todas las 
fuentes primarias de ener-
gía de origen fósil están 
sentenciadas, sus días es-
tán contados, al punto que 
la AIE, en un pronuncia-
miento reciente, manifestó 
que “nuestra previsión no 
contempla ningún nuevo 
sitio petrolero o de gas con 
fines de desarrollo” y fue 
más lejos al pedir al mundo 
“renunciar desde ya a la in-

dustria petrolera”. 
Por ello, hace bien Ecope-

trol al comprometerse con 
la Agenda de París redu-
ciendo la huella de carbono 
en sus actividades de ex-
tracción, transporte y refi-
nación de crudo, concomi-
tantemente con su apuesta 
por las energías renovables 
y limpias. El presidente de 
Ecopetrol, Felipe Bayón, 
ha sido categórico al afir-
mar que el compromiso de 
la empresa es “tener cero 
emisiones netas de carbo-
no al año 2050”. Ímproba 
empresa esta en la que es-
tá comprometida la estatal 
petrolera.
www.amylkaracosta.net

tura de la urbe para que las 
temporadas de calor no nos 
asolen con la brutalidad de 
hoy. Nadie discute esto. Se-
ría ir en contra de una exi-
gencia de la humanidad. Y 
oponernos absurdamente 
a ser una biodiverciudad. 
Propósito ambiental que 
no está sujeto a controver-
sias estériles y que debe-
mos respaldar. 

Lo que sí está en discu-
sión es cómo lo hacemos. 
Y aquí entro al tema de 
hoy en relación con el cual 
exijo una clara y convin-
cente explicación. Como 
columnista porque es mi 
deber periodístico. Y co-
mo director de Protrans-

parencia porque su divisa 
de combate es hacer públi-
co lo público. Para eso fue 
creada hace 21 años por la 
Cámara de Comercio.   

Resulta que el alcalde 
Jaime Pumarejo le ha da-
do vía libre a una sociedad 
de economía mixta deno-
minada Siembra Más SAS, 
que entre 2021 y 2040 in-
vertirá más de un billón de 
pesos (1.061.677.708.663) 
de recursos provenientes 
de las regalías de la Tri-
ple A, del impuesto a la 
telefonía y de los ingresos 
corrientes de libre desti-
nación. 

En unos certificados de 
existencia y representa-

ción legal de la Cámara de 
Comercio, encontré que de 
la sociedad conformada por 
el Distrito hacen parte Luis 
Fernando Gómez Cadena y 
Oscar Germán Gómez Ca-
dena (gerentes principal y 
suplente respectivamen-
te) de una empresa llamada 
Ecojardineros SAS.

Alcalde, permítame pre-
guntarle: ¿Por qué convi-
dar a un privado a formar 
parte de Siembra Más SAS 
si los recursos del proyecto 
provienen de las fuentes 
mencionadas arriba? ¿Por 
qué no delegarle la tarea de 
mejorar los espacios verdes 
a una alianza entre Barran-
quilla Verde, la Agencia 

Distrital de Infraestructu-
ra (ADI) y la Triple A? ¿No 
sería menor la inversión 
proyectada a 20 años? 

En aras de la transpa-
rencia, creo que el alcalde 
tenía que informar sobre 
esta decisión que tomó con 
el exclusivo aval del Con-
cejo. Es extraño porque 
el mandatario todos los 
huevitos que pone los ca-
carea oportunamente. Sin 
embargo, este huevito de 
un billón de pesos fue em-
pollado silenciosamente. 

El joven ingeniero Carlos 
Acosta, gerente de ciudad, 
ha dicho que el matrimonio 
con un privado es porque 
este aporta experiencia. Lo 

comprendo cuando se eje-
cutan proyectos que esca-
pan a las capacidades de la 
institucionalidad. Por tan-
to, tendrían que demostrar 
que Barranquilla Verde, la 
ADI y la Triple A no están 
preparadas para sembrar 
árboles, mantenerlos, ha-
cer paisajismo, etcétera. 

La verdad es que este 
cuento del billón de pesos 
es un generador de inte-
rrogantes. Y lo poquito que 
he asimilado en la lucha 
por la transparencia me 
indica  que allí donde no 
la hay podría haber ‘gato 
encerrado’. Como se dice 
coloquialmente.    
@HoracioBrieva

las calles o en el reparcheo con una sus-
tancia de color negro que ni del nombre 
me acuerdo y que para nada sirve, ¿se 
seguirá insistiendo con ello o de una 
vez por todas se desecharán esas pro-
puestas? ¿Podríamos alguna vez saber 
quién o quiénes fueron los contratistas 
que durante tanto tiempo se beneficia-
ron con ese cuento?

Y para ir concluyendo con algo más 
trascendente, ¿será que esta genera-
ción de colombianos alcanza a ver un 
proyecto político serio, propositivo, 
realmente incluyente, plural, no sujeto 
a mesianismos y con visión de futuro, 
sinceramente preocupado por con-
vertirse en alternativa real y unir con 
argumentos al buen número de ciuda-
danos que está hastiado de lo mismo? 
¿Será que el tan cacareado bien común 
le gana por fin la batalla al ego y a la 
soberbia? Queda menos de un año para 
que se muestre, y sabemos bien que la 
campaña que se viene será de todo me-
nos leal. Ojalá me equivoque. 

Termino como inicié: Preguntar es 
un derecho y un deber ciudadano. El 
deber de los funcionarios públicos es 
contestar lo que les corresponda. Cada 
uno en su rol tiene a su vez la obligación 
de respetar al otro. Así no estemos de 
acuerdo, podemos estarlo en eso. Sería 
un comienzo.

Pd: Ya que tenemos claro que lo del 
aeropuerto es un adefesio impresenta-
ble, ¿quién responde?
asf1904@yahoo.com
@alfredosabbagh

grande organización o gremio con ocho 
mil socios de quince países. Tuvimos la 
oportunidad de incluir a Cuba que estaba 
disidente y pedimos realizar el Congreso 
Anual hace veinte años en la Habana. So-
licitamos audiencia al comandante Cas-
tro. Nos concedieron veinte minutos a los 
siete directivos y el mismo prolongó a tres 
horas lo que se convirtió en tertulia. Finos 
licores, entremeses y viandas exquisitas. 
Conocía mucho de Colombia y lo iden-
tificamos como un hombre socialmente 
muy agradable de fino corte, inteligencia 
desbordada. El visitante en la isla es el rey 
pero a su alrededor todo era y es pobreza. 
El chofer que nos pusieron a la orden era 
tan decente como un universitario colom-
biano pero tuvimos que regalarle, con gus-
to, varias camisas los compañeros de viaje.

En el Palacio de la Revolución donde 
nos atendieron todo fue lujo. Fidel sabía 
mucho de nosotros, pregunto bastante 
por Pastrana y Gaviria, por la Farc y por 
los paramilitares. Al final, desapareció 
entre las paredes misteriosas y nuestra 
directiva, periodistas e invitados ni si-
quiera pudimos darle las gracias. Pero ahí 
quedó Cuba a nuestros ojos, pocos meses 
después con un Congreso de mil asisten-
tes, el de mayor éxito de Cotal en muchos 
años. Doce veces por estos motivos visi-
tamos Cuba y regiones. La conocimos a 
fondo, tratamos con sus comerciantes, 
con amas de casa, con empresarios pe-
queños porque grandes no había. Siem-
pre nuestro ánimo investigativo, trato de 
llegar al fondo. Una cosa si se destacaba: 
La educación gratuita hasta universitaria 
y lo mismo con la salud. Pero eso no es 
todo en la vida menos para una juventud 
que crece en medio de Internet, elec-
trónica inimaginable hace dos décadas, 
medicina avanzada hasta la premiación, 
comunicaciones al minuto no a los siglos. 
Ahí está el grito de hoy día. No más: Sera 
el primero pero estamos seguros no el úl-
timo. ¿Cuánto durará este proceso que ya 
sembró la primera semilla de no resigna-
ción, nunca más? No se sabe. En muchas 
partes ha demorado años. Pero aquí ya 
ha surgido algo hace pocas semanas, que 
se sospechaba pero no se esperaba tan 
pronto: Prácticamente el mundo entero, 
menos los comunistas, le ha dado respal-
do en este momento a la protesta cubana. 
Hay solidaridad universal. Ojalá ahora 
venga el apoyo intelectual, académico, 
cultural, económico y esperemos porqué 
el cambio llegará tarde o temprano.

El mundo de Turcios


	ND_10: 


